

parte del estómago operada revela la existencia de once ulceraciones agudas sangrantes. La evolución posoperatoria de la jornada es favorable. En un nuevo parte emitido a las 13,30 se informa que el Caudillo ha sido sometido a una tercera sesión de diálisis peritoneal. A las 20,45, Franco es sometido a una ecografía. En «La Paz» continúa la guardia. Siguen las visitas a la clínica por parte de familiares del Caudillo y miembros del Gobierno. Franco continúa sedado y los nuevos partes no aportan novedades.

DOMINGO 9:

Esperanza

La situación del Caudillo se mantiene estacionaria. Reaparece nuevamente la esperanza. Durante todo el domingo, Franco continuó descansando y progresando en el posoperatorio. Se alternan durante el día las visitas y los telegramas interesándose por la salud del ilustre enfermo.

LUNES 10:

Hemodiálisis

El pronóstico sobre la salud del Jefe de Estado no varía. Sigue grave. El proceso posoperatorio sigue su curso con normalidad. 10,00 horas, se le suspende la diálisis peritoneal y se le inicia la primera sesión de hemodiálisis con riñón artificial. El doctor Hidalgo Huerta declara que todo marcha bien. Sigue la expectación en torno a la clínica de «La Paz», donde se han agotado las acreditaciones de Prensa.

MARTES 11:

Una hora sentado

En el parte leído en la sala de Prensa de la clínica de «La Paz» por el ministro de Información y Turismo, señor León Herrera, se informa que el pronóstico del Jefe del Estado sigue siendo el mismo. En las bases pulmonares han aparecido pequeños focos de congestión y edema, que están siendo tratados. A las 20.30 horas, en un nuevo parte, se informa que el posoperatorio sigue sin modificaciones. Se añade que la imagen radiográfica pulmonar muestra ligeros signos de regresión, después de haber permanecido sentado en un sillón durante una hora, recibiendo fisioterapia respiratoria. Un nuevo comunicado a las 23,30 indica que Franco descansa sin novedad. El presidente del Gobierno y varios ministros permanecen durante tres cuartos de hora con los médicos que atienden al Caudillo en «La Paz». A últimas horas de la noche, Franco descansaba con normalidad.

MIÉRCOLES 12:

Aumenta la gravedad

Las Casas Civil y Militar comunican a las 10,45 horas que el Caudillo «ha pasado

la madrugada intranquilo, molesto y con una incidencia hemorrágica que en el momento de emitir el boletín está controlada». A las 13,30, el parte médico es taxativo: «El curso posoperatorio se ha visto alterado por signos de hemorragia digestiva, controlada hasta el momento». Y terminaba añadiendo: «Se han acentuado los signos radiológicos focales pulmonares. Ha aumentado la gravedad del pronóstico.»

JUEVES 13:

Hemorragias

Nueva incidencia hemorrágica digestiva a las 03,30 horas, que es comunicada por las Casas Civil y Militar a las 07,30. A la hora de emitir el nuevo comunicado se afirma que la hemorragia ha sido controlada. Trece treinta: el parte médico informa de un nuevo episodio hemorrágico, que ha remitido a las dos horas de su aparición. A las 23,30, el comunicado de las Casas Civil y Militar informa de que el Caudillo continúa descansando desde el último parte. El pronóstico sigue siendo muy grave.

VIERNES 14:

Tercera intervención

El curso de la enfermedad del Jefe del Estado sufre una nueva alteración. A las 15,30, al presentarse un cuadro agudo, con hipotensión arterial, aumento de la presión venosa y distensión abdominal, causada por dehiscencia de sutura, el equipo médico decide una tercera intervención quirúrgica, que dura dos horas. Durante la misma, se comprueba la existencia de una peritonitis aguda. El pronóstico es gravísimo y en el parte de las Casas Civil y Militar, a las nueve de la noche, se manifiesta que el Caudillo descansa, con unas constantes satisfactorias, aunque no varía el pronóstico. A última hora de la noche, la situación está estabilizada.



El ministro de Información y Turismo, señor Herrera y Esteban, sale de la Residencia «La Paz».